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不忘初心 牢记使命 永远奋斗
申城先锋

昔 1994年“中国上海人才市场”正式亮相。

5层楼房，6000多平方米，设有交流大

厅、高级人才洽谈室，还配有当时先进的计算

机等办公设备，是全国三大人才市场之一。

本报记者 鲁哲

! ! ! ! !""#年!$月%$日，新民晚报
头版头条报道了“中国上海人才
市场开业”一事。回忆起当年的情
况，市人社局人才服务中心党委
书记楼莉莎说，在计划经济年代，
工作靠分配。改革开放后，出现了
人才流动，企业要选择人才，人才
要自主择业，对人才市场的依赖
性越来越强。早在!"&'年，上海市
人事局成立了人才交流服务处，
("&"年又成立了上海市人才开发
调节中心。)""%年，在上海市人才
开发调节中心、上海市干部培训
中心等五个中心的基础上，组建
了上海市人才服务中心。!""'年
!$月，原国家人事部和市政府共

同组建了国家级区域性的“中国
上海人才市场”，与上海市人才服
务中心两块牌子一套班子。

中心副主任李明介绍，当时
的中国上海人才市场坐落在中山
西路*%+号，那是一栋五层楼的大
厦，一楼的前厅是人才服务综合
受理大厅，后方则有可容纳*$多
个现场招聘展位的人才交流大
厅，按“排片表”举办各类人才交
流活动。那时候，交流活动很是热
闹，现场人头攒动，熙熙攘攘，以
至于每隔一段时间，中国上海人
才市场还会在上海展览中心、上
海体育场举办大型的招聘会。

%$$&年底，上海市人才服务
中心（中国上海人才市场）整体搬
迁至梅园路,,号上海人才大厦。

%$))年-月，服务中心的职能
“扩容”：将原上海市海外人才服务
中心（上海市回国留学人员服务中
心）、上海市人事业务受理咨询中
心、上海市人事局财务结算中心
（部分）、上海市人才实业管理中心
的职能并入上海市人才服务中心，
上海市人才服务中心的服务范围
扩大到了国内外人才。

近年来，服务中心不断完善服
务功能、创新服务模式。根据上海市
“五大中心”建设的要求，围绕重点
领域，成立了国际金融人才服务
中心、国际航运人才服务中心、高
新技术人才服务中心。同时，为了
更好地服务各类企事业单位和人
才，推出“)%.服务承诺”，即一次
告知、二次办结、三次上门服务。
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! 改革开放后上海对人才市场需求越来越强!图

为招聘会现场人头攒动 本报记者 孙中钦 摄
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学习贯彻落实习近平总书记在上海的重要讲话精神

新民眼

! ! ! ! %+)*年，一场轰轰烈烈的中小
河道基本消除黑臭攻坚战在全市打
响。宝山区水务局在市级 ..条黑臭
河道整治清单的基础上，主动加压
增加了区级 ..条黑臭河道整治任
务，并承诺对名录外的黑臭河道发
现一条整治一条。宝山区水利管理
所义不容辞地接过了这一重任。
面对繁重的工作任务，朱柳峰

率领全所干部职工积极投入到这
场攻坚战中。他主动对接每家设计
公司，从河道长度、规划蓝线等细
节入手，要求建立“一河一策一
档”，对河道历史、现状、黑臭原因、
周边环境等所有因素综合考虑，最
大限度掌握河道全部真实情况，制
订行之有效的整治方案。为不影响
日常工作，他抓住上班前和下班后
的时间走遍了每一条“上榜”河道，
实地查看，追根溯源，做到心里一本
账，脑中一张图。

%+)&年，根据今年全市河道全
面消除黑臭的工作要求，对照督查
标准，朱柳峰又带着大家对区域内
)+). 条河道开展地毯式全覆盖排
查，聚焦两岸违章、排放口、沿河工
业企业治理、农村生活污水达标排
放、河道保洁养护等源头污染问题。
今年 *月 )%日，本市提出全市

劣!类河湖占比 %+)&年降至 %-/、
%$)"年降至 )-/、%$%$年降至 -/、
%$%)年全面消除的工作目标。根据
市水务局水质摸底数据统计，宝山
区尚存劣 0类河湖 ')*条段，占全
区河道 ''/。根据任务目标要求，宝
山区制定了《宝山区消除劣!类三
年行动计划表》，今年需完成 )-*

条、1$)"年完成)')条、%$%$年完成
))"条。令人欣喜的是，根据最近区内
自行监测的水质情况来看，已完成其
中 )$&条河道的消除劣 0类工作。
十几年来，虽然在水利建设这条

路上走得很辛苦，但朱柳峰从不后
悔，一步一个脚印，继续前行在宝山
水环境治理的道路上。

本报记者 郭剑烽

一步一个脚印
消除河道黑臭

! ! ! !!!!记宝山区水利管理所
党支部书记"所长朱柳峰

! ! ! !作为宝山区水利管理所党支部

书记!所长"朱柳峰多年来奋战水污

染防治第一线# 在全市中小河道专

项整治攻坚战打响后"他率领大家摸

排区域内 !"!#条河道"对$上榜%重

点黑臭河道更是重点走访"建立$一

河一策一档%" 稳步推进宝山消除黑

臭&劣 $类河道的计划"用实践诠释

了一名共产党员的责任与担当#

上海人才市场
服务不断扩容

! ! ! !习近平总书记在上海考察时" 紧张的行

程里与社会治理相关的点去了两个" 分别是

虹口市民驿站和浦东城市运行综合管理中

心#总书记说"城市治理的$最后一公里%就在

社区# 要及时感知社区居民的操心事& 烦心

事&揪心事"一件一件加以解决# 群众的冷暖

始终在总书记心间" 坚持以人民为中心的发

展思想"让群众有更多获得感&幸福感&安全

感"是他对上海干部的嘱托#

回首 %"!#年至 %"!&年习总书记参加全

国两会上海代表团审议时" 创新社会治理的

话题他几乎每年都讲到# %"!'年与上海代表

交流时"他说'基础不牢"地动山摇#社会治理

的重心必须落到城乡社区" 我们国家的真正

稳定"要靠我们基层的同志#他同时希望上海

$努力走出一条符合特大城市特点和规律的

社会治理新路子%#

从那一年起"上海轰轰烈烈的$补短板%

行动开始了#从$五违四必%环境大整治&河道

整治"到道路交通违法行为大整治"上海里里

外外痛痛快快洗了个澡#

今天你走进上海任何一处街道里弄&乡

村小镇"环境一定比三年前改善了#在一些美

丽家园&美丽庭院做得好的地方"老百姓的生

活环境可以用诗意来形容#

在上海的街头" 你会发现乱停车少了很

多"汽车喇叭声听不到了"行人可以挺起胸"

大大方方让汽车停下过马路了#

生活环境好了" 但老百姓的心头大

事(((工作&上学&看病&养老"如果这些事不

解决好"那么马路再干净&灯光夜景再漂亮"

老百姓恐怕也是无感的#

习总书记 &日与上海干部座谈时" 特别

提到要着力解决好人民群众关心的就业&教

育&医疗&养老等突出问题"不断提高基本公

共服务水平和质量# 这也是总书记连续多年

叮嘱上海同志创新社会治理" 推动管理重心

下移"推动服务和管理力量向基层倾斜"形成

群众安居乐业& 社会安定有序的良好局面的

深意所在#

可以说近五年来" 上海的公共服务水平

提升巨大#这样的改变"只要秉持客观公正的

态度"一定可以感知得到#

就我个人而言" 如今小孩发烧已经不那

么怕去看急诊了# 因为开夜间急诊的综合医

院更多了"一些儿科医院还开出了夜间门诊"

排队少了"年轻爸妈的焦虑也减轻了#

三甲医院新院在上海郊区已经遍地开花"

可以说完全改变了上海郊区人的看病方式#

过去"金山孩子生大病都要跑市区"现在

不必这么麻烦# 因为金山医院是 $复旦儿联

体%的主要成员之一# 目前"医院儿科可开展

小儿胃镜&核磁共振检查"年例数在 #"至 ("

例以上"极大地方便了金山区及周边的患儿#

而这样的医联体"上海还有很多#

从 %"!)年起"上海正式建立城乡居民统

一的基本医疗保险制度" 让郊区农民长舒了

一口气#

今年秋季开学"上海新增 *"所中小学校

及幼儿园"可扩充办学规模 !*'"个班级# 而

新增的中小学&幼儿园中"有 &)所位于城郊

接合地区和郊区集镇" 占新增学校总量

+',''-"$倾向性%可谓明显#

近年来"上海坚持把托高底部水平作为促

进教育均衡的重中之重"通过实施学区化集团

化办学&新优质学校创建&品牌学校赴郊区对口

办学&郊区农村义务教育学校委托管理等方式

有效缩小城乡间&区域间&学校间办学差距# 在

郊区"很多地方可以上市区家长都羡慕的优质

学校"而很多$菜小%"家长已经欣然接受#

学生课外辅导的问题彻底改善显然尚需

时日"但$小机灵杯%$中环杯%这些鼎鼎大名

的奥数大赛"实实在在停办了# 幼升小&小升

初不得书面考试"可以说基本执行到位#升学

焦虑虽然仍然存在" 但主管部门纾缓焦虑的

努力市民看得到#

$长者照护之家%$老年助餐服务点%已经

是上海很多社区的$标配%"居家养老越来越

方便#去年"全市共有养老机构 &"#家.养老床

位总数达到 !#,+#万张. 是 %""(年的 %,*倍)

已建成社区老年人日间照料中心 ()"家"日

托老年人数达 %万人"是 %""(年的近 !"倍#

然而" 正如新华社 *东风浩荡 潮涌浦

江(((习近平总书记考察上海纪实+ 一文中

写的那样"$上海是拥有 )""多平方公里中心

城区!%"""多万常住人口的超大城市,大有大

的难处, %交通拥堵!人口老化!旧城改造成本

加大等问题现实存在"有些甚至相当严重,

创新社会治理"不断提升群众可感知的

获得感!幸福感"将始终是上海十分艰巨但

同时又是意义重大的历史使命,努力走出一

条中国特色超大城市管理的新路子" 上海在

路上,

口碑里的获得感
沈月明

多年
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人物小传

! 朱柳峰在现场指导工作


